

Informe control ciudadano 2001 N°5 Un informe ciudadano-internacional de progreso sobre erradicación de la pobreza y equidad de género



Roberto Bosisio (Redactor responsable)
Instituto del Tercer Mundo, Uruguay 2001, 183 págs.
Distribuye en Chile: A.C.I. M. 341 65-37
Email: avanza@ctciinternet.cl

En la introducción el Informe señala: "Los leyes sobre derechos humanos, nacionales e internacionales, entran cada vez más en conflicto con las reglas de la economía mundial globalizadora." Y más adelante: "El tema de los medicamentos contra el SIDA es un ejemplo dramático. El SIDA tiene un impacto devastador en muchos países pobres, particularmente en África. Se podrían producir medicamentos para el SIDA en Brasil o India, y eventualmente venderse a pacientes africanos a un precio diez veces menor al del medicamento producido por las corporaciones farmacéuticas. Pero esta producción enfrentó la oposición de Estados Unidos en la Organización Mundial de Comercio (OMC) como una violación a las reglas del comercio internacional (incluyendo el Acuerdo sobre Derechos de Propiedad Intelectual TRIPS, de la OMC)." "La Ronda Uruguay de negociaciones-comerciales y más de mil acuerdos de inversión bilaterales celebrados en la última década crearon nuevos derechos para las corporaciones transnacionales, desde derechos de propiedad intelectual hasta el derecho a demandar a los gobiernos nacionales en tribunales internacionales ad hoc, sin ninguna obligación equitativa." Una subcomisión de derechos humanos de la ONU, presentó en agosto 2000, un informe titulado "Globalización y su impacto sobre el pleno goce de los derechos humanos." Luego de examinar el acuerdo TRIPS de la OMC, la subcomisión adoptó una resolución que señalaba: "la falta de equilibrio entre los derechos promovidos por TRIPS y los derechos humanos en general de pueblos y comunidades", y solicitó a la "Alta Comisión para los Derechos Humanos de la ONU", así como a

dad infantil, seguridad alimentaria, servicios de salud, agua potable, etc. Se examina más adelante el grado de compromiso de las naciones con los tratados internacionales. Llama la atención el caso de EE.UU., que sólo ha ratificado el tratado contra la desertificación y contra el uso (no la fabricación) de minas terrestres. Se ha querido en cambio al Protocolo de Kyoto sobre el clima, a la Corte Penal Internacional, a la Convención sobre los derechos del niño, al Convenio sobre la diversidad biológica y a la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer.

El libro contiene además diversos informes temáticos entre ellos: Foro Social Mundial, las mujeres y la economía globalizada. ■

Jorge Palacio

Informe control ciudadano 2001, no. 5 : un informe ciudadano internacional de progreso sobre erradicación de la pobreza y equidad de género [artículo] Jorge Palacios.

Libros y documentos

AUTORÍA

Palacios, Jorge, 1926-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Informe control ciudadano 2001, no. 5 : un informe ciudadano internacional de progreso sobre erradicación de la pobreza y equidad de género [artículo] Jorge Palacios. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa